
寒川町議会アンケート 令和４年 6 月会議 
実施期間：令和 4 年 6 月 9 日 ～ 令和 4 年 8 月 31 日  回答数：15 件 
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【年齢】

３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代以上

男性

67%

女性

33%

その他・答えたく
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【性別】

男性 女性 その他・答えたくない



会社員

34%

自営業
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学生

0%

パート

13%

無職

27%

その他

13%

【職業】
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7%
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20%
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【お住まい】

田端 一之宮 中瀬 大曲 岡田 大蔵 小谷 小動 宮山 倉見 寒川町外
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議会だより

議会ホームページ

議会傍聴

議員から直接

議員個人のホームページ・ＳＮＳ等

湘南さむかわラジオ『議会通信～さむかわの

未来』

特になし

その他

0 2 4 6 8 10 12

問１ 議会全般の情報は

どのように得ていますか。

系列1

11%

39%

22%

28%

問２ 本会議・一般質問を、

どの方法で傍聴（視聴）しましたか。

傍聴

ライブ中継

録画配信

見ていない



6%

38%
56%

問３ 常任委員会・特別委員会を、

どの方法で傍聴（視聴）しましたか。

傍聴

ライブ中継

見ていない

62%

0%

38%

0%

問４ 問２・問３で「ライブ中継」

「録画配信」と回答した方はどの端末で

視聴しましたか。

スマートフォン

タブレット

パソコン

その他



25%

25%25%

25%

問５ 進め方は

分かりやすかったですか。

よく分かった

分かった

あまり分からなかった

分からなかった

17%

25%

50%

8%

問６ 議員の質問は

分かりやすかったですか。

よく分かった

分かった

あまり分からなかった

分からなかった



 

本会議・委員会について意見・感想などがあれば自由にご記入ください。 

 

（回答） 

・議事進行を分かりやすく説明してほしい。資料は必ず配布する。 

・議員がタブレット資料を使って質問するが、（NET)傍聴者には資料が何かわからずチ

ンプンカンプンである。 

・ネットで視聴できるのは、町の行政・議会の動きがわかりやすくとてもいい。 

・質問も答弁も長い 

・意欲的な熱意（ロマン）が感じられない。 

・議員に配っている情報が手元にないので理解不能。 

・紙（原稿）を見ないで質問回答すること 特に町の回答はだれかが書いたものの棒読

みが多すぎる 

・良い一般質問とは、情報を収集する力、説得する力、議論する力などが挙げられると

思います。議員の皆様には、質問力を一段と向上させるべく鋭意研鑽を積んでいただ

きたいと思います。 

8%

42%

17%

33%

問７ 町長・職員等の発言は

分かりやすかったですか。

よく分かった

分かった

あまり分からなかった

分からなかった



問８ ６月会議を傍聴（視聴）して、全体的にどう感じましたか。 

 

（回答） 

・議員の資質に大きな差がある事を再認識。役人の答弁には、この寒川町をどうしたい

のか全く伝わらなかった。勉強不足。 

・「目的」が分からない質問がある。議員の質問は「執行部をただすことと、提言をす

ること」である（議員必携より）。 

・議員の皆さん、職員の皆さんが、それぞれ努力されていることはわかりました。ただ、

自分の言いたいことだけを言っていて、本当に町をよくしてゆこうとしているのか不

明なところもありました。 

・当たり障りの無い、質疑に終始している。公約の実現に向けた追求、提案が欠落して

いる。 

・理由なし中断する。内容が分からない。 

・一問一答の形式では、事前調整がよくなされているせいか、スムーズに進行していく

様子が見て取れたが、反面、議論にメリハリがなく、活発な議論には至っていないと

感じた。（課題：一般質問の問いただし方、答弁調整をどこまでやるか） 

 

問９ どのような工夫をすれば、傍聴（視聴）する方が増えると思いますか。 

 

（回答） 

・議題が寒川町の将来を議論するような内容やニーズの高い意見を反映したものにす

ること。 

・（既述参照）。本会議を突然中断し再開時刻が分からないことがある。当然傍聴者は帰

る。工夫すれば直せると思う。法律改正に伴い条例改正などは、最後の議題にすれば、

または専決事項として審議しないようにすれば、傍聴は増える。そうしている市町村

がある。 

・各議員が選挙時に出していたマニュフェストと一般質問の関係や、一般質問した事柄

のその後の町の対応状況まで追って報告するようにして貰いたいです。 

・視聴できることを、もっと紹介する。配信していることを、内容も含めて Line で紹



介する。 

・見る人が楽しめるようにする事 

・支援者、後援者に傍聴を依頼すること。傍聴者の感想を報告会で周知すること。 

・資料をあらかじめ配布しておく。時間どおりに会議とする。大事な議論を最初に持っ

てくる。 

・応答を”チョウチョウハッシ”と行うこと 

・インスタなどで宣伝する SNSを活用 パソコンの立ち上げは時間がかるので、ケー

タイで宣伝、活用すれば若い人にも広まると思う 

・町民に議会について関心を持ってもらうには、いろいろな形での情報発信を充実させ

たい。議会だより等で一般質問の内容、答弁を分かりやすく標記し、掲載したらどう

か（どの議員がどんな質問をしたか） 

 


